

Herrschaft der Großkapitalisten und Gutsbesitzer wieder zu errichten. Die Partei hat diese Machenschaften entschlossen und rasch zerschlagen.

Die Partei hat die Fraktionsmacher Herrstadt und Zaisser aus der Partei ausgeschlossen und damit eindeutig bekundet, daß keinerlei Fraktionsmacherei in der Partei geduldet wird. (Lebhafter Beifall.)

Die Partei beschloß den Übergang zu einer neuen Etappe der Entwicklung, zur Durchführung des neuen Kurses, der die Arbeit der Partei- und Staatsorgane orientierte auf die wirtschaftliche und politische Stärkung der Arbeiter- und Bauernmacht, vor allem auf die Verbesserung der materiellen Lage der Arbeiterklasse und der Werktätigen, die vermehrte Erzeugung von Gütern des Massenbedarfs, die Erhöhung der Qualität der Produktion, die bessere Versorgung der Bevölkerung, vor allem der Landbevölkerung, mit Industrierzeugnissen, und vor allem auf die Entwicklung des Baus von Arbeiterwohnungen.

Dieser neue Kurs, der gewisse Fehler in unserer Politik vor allem in bezug auf die Einschränkung der kapitalistischen Elemente sowie auf das Verhalten gegenüber der Tätigkeit der Kirche korrigierte, hat das Vertrauen der werktätigen Massen zur Partei, zum antifaschistisch-demokratischen Block und zur Regierung der Deutschen Demokratischen Republik zweifellos gefestigt. Als die amerikanischen, englischen und westdeutschen imperialistischen Agenturen den faschistischen Putsch vom 17. Juni 1953 organisierten, um die Macht des Großkapitals und der Großgrundbesitzer wiederherzustellen, erwies es sich, daß die Partei und unsere demokratische Staatsmacht unerschütterlich sind und daß es nicht möglich ist, im Block der antifaschistisch-demokratischen Parteien zu differenzieren. (Beifall.) Die Partei hat die Lehre gezogen, daß sie sich noch fester mit der Arbeiterklasse und mit den werktätigen Massen verbinden muß und daß es notwendig ist, bei der Lösung der Tagesfragen die grundsätzliche Aufklärung über das Wesen der Arbeiter- und Bauernmacht, über die Rolle der amerikanischen, englischen und französischen Okkupanten in Westdeutschland und ihre Adenauerregierung zu verbessern. Die brüderliche Hilfe, die den Werktätigen in diesen Tagen durch die Sowjetunion erwiesen wurde, zeigte der ganzen Welt, daß Zusammenarbeit und Freundschaft der friedliebenden Völker keine Phrase ist, sondern eine mächtige Kraft, mit der alle Provokationen der Imperialisten zerschlagen werden. (Beifall.)